

### Neuer Bundesvorstand des Deutschen Altphilologenverbandes

Am 10. und 11. Februar 2007 fanden in Göttingen die Sitzungen des Vorstandes und der Vertreterversammlung des Deutschen Altphilologenverbandes statt. Die Sitzungen dienten hauptsächlich der Bestandsaufnahme der Arbeit des Verbandes und des altsprachlichen Unterrichts in Deutschland (siehe hierzu den folgenden Bericht von RAINER SCHÖNEICH) sowie der Neuwahl des Bundesvorstandes und der Planung des Bundeskongresses 2008 in Göttingen.

Die Vertreterversammlung dankte den bisherigen Vorstandsmitgliedern, dem Ersten Vorsitzenden Herrn HARTMUT LOOS (Mainz) und seinen beiden Stellvertretern Herrn OStD Dr. WALTER JARECKI (Rothenburg/W.) und Herrn Prof. Dr. STEFAN KIPF (Berlin) für ihre überaus erfolgreiche Arbeit in der zurückliegenden Amtsperiode 2005-2007, deren Höhepunkt der sehr gelungene und gut besuchte Bundeskongress München 2006 war. Herr Loos hat am 1. Februar 2007 die Schulleitung des altsprachlichen Kurfürst-Ruprecht-Gymnasiums in Neustadt/Weinstraße (gegr. 1578) übernommen. Die Wahlen wurden vom Ehrenmitglied des Bundesvorstandes Herrn Dr. PETER LOHE (Berlin) geleitet, der den Teamgeist des bisherigen Vorstandes lobend hervorhob.



*Der neue Bundesvorsitzende des DAV  
Prof. Dr. Stefan Kipf, Berlin*

Für das Amt des Ersten Vorsitzenden kandidierte Herr Prof. Dr. STEFAN KIPF, der zum 1. Oktober 2006 auf die Professur für die Didaktik der Fächer Latein und Griechisch an der Humboldt-Universität zu Berlin berufen worden ist. Herr Kipf ist durch seine Aktivitäten für den DAV und seine Publikationen zum altsprachlichen Unterricht allgemein bekannt. Er ist verheiratet und hat drei Söhne. Seit 1996 ist er im Bundesvorstand tätig, seit 1997 auch in der Redaktion des FORUM CLASSICUM. Sein Bestreben wird der Zusammenarbeit zwischen Schule, Universität und Politik gelten. Als besonderen Schwerpunkt nannte er die Herstellung eines kooperativen Verhältnisses zu den modernen Fremdsprachen durch entsprechende fachdidaktische und fachpolitische Projekte. In offener Abstimmung wählte die Vertreterversammlung Herrn Kipf (bei eigener Enthaltung) einstimmig zum Ersten Vorsitzenden des Deutschen Altphilologenverbandes.

Für die Ämter der beiden stellvertretenden Vorsitzenden kandidierten der bisherige Erste Vorsitzende Herr HARTMUT LOOS und Frau HEIKE VOLLSTEDT-WILLER. Sie ist Studiendirektorin am Kaiser-Wilhelm- und Ratsgymnasium Hannover. Da sie an der Tagung selbst nicht teilnehmen konnte, wurden ihr Werdegang und ihre Leistungen in Schule und Verband in Abwesenheit von mehreren Kollegen aus Niedersachsen und Schleswig-Holstein kurz gewürdigt. Auch hier erfolgte die Wahl in offener Abstimmung; es gab keine Gegenstimme. Frau Vollstedt-Willer hat ihre Wahl inzwischen auch offiziell angenommen.

Es folgte die Wahl der fünf Beisitzer. Auch diese Wahlen erfolgten in offener Abstimmung und ohne Gegenstimmen. Neugewählt wurden Frau Studiendirektorin CHRISTA PALMIÉ und Herr Dr. DIETMAR SCHMITZ (Mitglied der Redaktion des FORUM CLASSICUM). Frau Palmié ist Schulleiterin des Friedrichsgymnasiums in Kassel. Sie ist seit Anfang der 90er Jahre im Landesverband Hessen tätig und ist dessen Landesvorsitzende. Herr Dr. Schmitz (Oberhausen) vertritt die Fächer Latein, Französisch und Spanisch. Er ist seit langem im

DAV-Landesvorstand von Nordrhein-Westfalen tätig und seit 2003 Redaktionsmitglied dieser Zeitschrift. Die drei weiteren Beisitzer waren schon bisher Mitglieder des Bundesvorstandes: Herr REINHARD BODE (Thüringen), Herr OSTD RAINER SCHÖNEICH (Schleswig-Holstein) und Prof. Dr. BERNHARD ZIMMERMANN (Universität Freiburg). Alle nahmen die Wahl an.

Des Weiteren wurden bestätigt: Herr Prof. Dr. FRITZ-HEINER MUTSCHLER (Universität Dresden) als kooptiertes Mitglied (Verbindung zur Mommsen-Gesellschaft), Prof. ANDREAS FRITSCH (Schriftleitung des FORUM CLASSICUM), Prof. Dr. ULRICH SCHMITZER (Herausgeber der Zeitschrift GYMNASIUM) und Herr MICHAEL HOTZ (Mitherausgeber der elektronischen Zeitschrift PEGASUS), ferner der Pressesprecher des DAV, Herr KARL BOYÉ (Baden-Württemberg), der Kassenwart Herr KNUT REINARTZ (Rheinland-Pfalz) und die Schriftführerin (in Abwesenheit) Frau Dr. SABINE WEDNER-BIANZANO.

Im Namen der Vertreterversammlung dankte der Ehrenvorsitzende Prof. Dr. HERMANN STEINTHAL Herrn Prof. Dr. HANS-JOACHIM GLÜCK-

LICH, dem bisherigen Vertreter des DAV in der EUROCLASSICA, dem Zusammenschluss der Philologenverbände der europäischen Länder, für seine langjährige Tätigkeit als Vertreter und zeitweiliger Präsident der Vereinigung. Die Vertretung des DAV in der EUROCLASSICA übertrug die Vertreterversammlung nunmehr Herrn Dr. DIETHMAR SCHMITZ (s. o.).

Als Termin für den Bundeskongress in Göttingen wurde die Woche nach Ostern vom 25. – 29. März 2008 festgelegt. Das Motto soll die Verbindung der antiken und anderen (auch heutigen) Kulturen zum Ausdruck bringen, die auch Thema des Latein- und Griechischunterrichts an Schulen und Universitäten sein soll, also „Antike und Kulturen der Welt“. Es soll auch wieder ein Humanismuspreis verliehen und die Reihe der Humanismuspreisträger soll würdig fortgesetzt werden (RICHARD VON WEIZSÄCKER 1998, ROMAN HERZOG 2000, ALFRED GROSSER 2002, WŁADISŁAW BARTOSZEWSKI 2004, JUTTA LIMBACH 2006). Der Vorstand legte seine Überlegungen hierzu dar und wird bevollmächtigt, entsprechende Kontakte aufzunehmen.

ANDREAS FRITSCH



## **ARCHAIA.** 1000 Bilder für 15 EURO

Format 1160x768 Pixel und grösser, Auflösung 72 dpi und höher, erschlossen durch eine Datenbank mit vielfältigen Suchfunktionen (für Mac OSX und Windows). Unter den Bildern finden sich auch Aufnahmen, die heute nicht mehr gemacht werden können oder selten zu sehen sind. Weitere Informationen unter

<http://www.mike-epidavros.com/Archaia.html>